

La fábrica, al igual que el resto de las textiles españolas, pasó dificultades ya que tenían que importar el hilo del exterior, lo que a veces encarecía considerablemente el producto. Los socios de D. Félix, su hermano Juan y Salvador Riera, según Madoz, se retiraron del negocio, dejando sólo al primero, quien falleció en 1827. La producción nacional de hilo y la buena administración de la fábrica de los hijos de D. Félix, Andrés y Félix (Junior) facilitaron la expansión del establecimiento industrial y del número de trabajadoras; en 1861 adquirieron el edificio que tenían arrendado en 18.250 reales, toda vez que diversificaban sus inversiones en otros sectores productivos tales como "especulaciones en aceite y tocino y (...) giro de letras y cambio de monedas"¹⁵

EVOLUCIÓN DE LAS ENCAJERAS DE LA FÁBRICA DE BLONDAS

AÑOS	ENCAJERAS
1794	328
1795	947
1796	1.000
1827	2.000
1845	2.262

FUENTE: Elaboración propia; MADDOZ, P.: *Diccionario geográfico, histórico, estadístico*, tomo I Castilla-La Mancha, Valladolid, 1987. pág. 163.

La fábrica de blondas se expansionó a lo largo del siglo XIX por el Campo de Calatrava y provincia de Ciudad Real, trabajando para la fábrica más de 8.000 operarias en 1845. Esta razón explica la pervivencia de esta actividad artesanal en toda la provincia, especialmente en la comarca almagreña, ya que la tradición familiar de esta época ha perdurado hasta hoy.

ENCAJERAS EN LA FÁBRICA EN 1845 (Por Comarcas)

Dependencias de Almagro

Pueblos	Operarias	
Almagro	2.262	
Granátula	623	
Pozuelo	566	
Aldea del Rey	192	
Bolaños	184	
Valenzuela	314	
Carrión	184	
Pardillo	52	
Torralba	901	
Calzada	126	
Daimiel	99	5.503

Idem de Puertollano

Puertollano	614	
Argamasilla	164	
Almodóvar del Campo	44	
Villamayor	114	
Mestanza	50	
Hinojosa y Cabezarrubias	234	
Villar	18	1.238

Idem de Corral

Corral de Calatrava	255	
Cañada	81	
Caracuel	42	